

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions

MAKOKOU: INOUBLIABLE FESTIVAL NATIONAL DES CULTURES



LA première édition du Festival national des cultures s'est déroulée dernièrement à Makokou, province de l'Ogooué-Ivindo, lancée par la gouverneure, Christiane Leckat, assistée pour la circonstance de la directrice provinciale de la Culture et des Arts, Françoise Maganga épouse Etoughe. Jumelée à la fête des cultures et à Gabon 9 provinces, cette première levée du Festival national des cultures a vu la participation des groupes de danses traditionnelles. Une joie pour les Ogivins qui ont eu à partager ces moments merveilleux entretenus par divers artistes qui ont su rivaliser de talent. Satisfaite, Mme Maganga épouse Etoughe a remercié la tutelle pour cette initiative mise en relief pour magnifier la culture gabonaise dans chaque province. Pour la gouverneure Christiane Leckat, "le Festival national des cultures offre aux populations ainsi qu'aux acteurs culturels l'opportunité de célébrer la culture nationale dans sa diversité". Le but visé étant d'encourager les populations à valoriser nos cultures à travers l'art culinaire, la sculpture, la peinture, les danses traditionnelles et les concerts. Le thème portait sur "mon identité, ma culture".

BITAM : LA COUPE OKANG-SI D'AWOUA PREND FIN AUJOURD'HUI



LANCÉE le 6 août 2022 au stade "Tomassi" d'Awoua dans le départent du Ntem par le secrétaire national du Parti démocratique gabonais (PDG), chargé de l'animation politique dans la province du Woleu-Ntem (SN9), Hubert Ella Minko, en présence de l'ancien ministre Mathias Otounga Ossibadjouo et de l'organisateur de la compétition, Gilchrist Messa Ondo, par ailleurs conseiller départemental du Ntem, la 2e édition de la Coupe Okang-Si prend fin ce 20 août. En match d'ouverture, la formation de l'Union sportive Kess Mengui (USKM) avait battu l'US Akom Essandone sur la marque de 2-0. Le second match joué le même jour, avait vu l'équipe d'Awoua 2 perdre sur tapis vert (0-3) devant les " Guêpes " de Kess Mengui. Selon le président du comité d'organisation, Gilchrist Messa Ondo, ce tournoi vise avant tout l'unité autour d'un idéal commun des filles et fils des villages du canton Sud. Au total 12 équipes réparties en 3 poules de trois y prenaient part. L'équipe vainqueur de la finale qui se joue donc ce 20 août aura droit à un trophée et une enveloppe de 500 000 FCFA. Le finaliste malheureux et le 3e de la compétition empocheront respectivement 250 000 F et 100 000 F. EKOMBA & EBANG-MVE

17-Août à Mokeko: dans l'unité et la convivialité

Mokeko/Gabon

l'instar d'autres localités du pays, le district de Moke-⊾ko dans le département de la Lopé (Booué), province de l'Ogooué-Ivindo, a célébré avec faste, le 62e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale.

De l'avis de tous les "Mokekois", le point culminant des festivités de cet événement national phare dans le district de Mokeko a été le défilé militaire et civil, de plus d'une heure d'horloge, présidé par le sous-préfet, Nicolas Mandza, à la place des fêtes. En présence des parlementaires de la Lopé, notamment le 4e vice-président du Sénat, Steeve Nzegho Dieko, par ailleurs secrétaire général du Parti démocratique gabonais au



Les officiels, dont Steeve Nzegho Dieko, lors du 17-Août à Mokeko.

pouvoir, de la sénatrice Florence Gheloube-Ndong Obiang et bien d'autres notabilités locales.

Le public, qui n'avait plus eu droit à ce genre d'événement depuis deux ans du fait du Covid-19, a chaleureusement ovationné le passage devant la tribune officielle des troupes de la gendarmerie nationale, des écogardes de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), des agents de la Setrag, des sociétés forestières, des groupes socioculturels, des associations et autres assemblées religieuses. Ainsi que le passage des communautés étrangères et des partis politiques présents dans la localité.

Une exaltation de bon aloi. Tant les manifestations commémoratives de la fête de l'Indépendance du Gabon dans le district de Mokeko auront été de bonne facture. Pour joindre l'utile à l'agréable, un dîner de gala a été offert aux convives par le sous-préfet en sa résidence.

Libreville: le périple de la députée Sylvie Kotha dans son fief politique



Photo de famille avec la députée Sylvie Kotha et son suppléant M. Ibouili.

C.G.K Libreville/Gabon

'HONORABLE Sylvie Kotha, députée du 1er siège du 3e arrondissement de la commune de Libreville et son suppléant Franck Ibouili poursuivent leur compte rendu parlementaire auprès de leur base électorale. Dernièrement, ils étaient au quartier Nombakélé.

Dans son rendu, la parlementaire a indiqué que 42 textes législatifs ont été examinés puis votés au cours de la session ordinaire unique de 9 mois ouverte le 4 octobre 2021 et qui s'est achevée le 30 juin 2022. Soit au décompte 13 lois pour la Commission des lois; 6 pour la Commission des finances; 9 pour la Commission santé; 7 pour la Commission affaires étrangères; 2 pour la

Commission de l'aménagement du territoire; 3 pour la Commission de la planification et 2 pour la Commission environnement, protection de la nature et développement durable.

L'élue nationale a insisté sur trois projets de lois. D'abord celui portant ratification de l'ordonnance n° 014/PR/2021 du 13 septembre 2021 portant loi organique fixant les modalités d'exercice par le collège de l'intérim du président de la République en cas d'empêchement. Loi qui résulte de la révision constitutionnelle intervenue par voie parlementaire le 11 janvier 2021, et dont le triumvirat est composé du président du Sénat, de celui de l'Assemblée nationale et du ministre de la Défense.

Ensuite le texte portant réorganisation de l'Office national de l'emploi. Enfin, la proposition de loi portant protection et promotion des droits des personnes âgées qui bénéficieront d'une carte verte devant faciliter leur accès aux services sociaux de base et à améliorer leur protection sociale.